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第１部 調査目的・概要 

１ 調査の目的 

 ①中学校給食の各方式の内容等について理解を得ること。 

 ②市内小中学生及び保護者の中学校給食に対するニーズを把握すること。 

 

２ 調査の設計・設定 

（１）調査対象（Ｈ24 年 9 月 1 日現在数） 

小学生（4～6 年生） 2,371 名 

中学生（全学年） 2,299 名 

小学生保護者（全学年） 3,528 名 

中学生保護者（全学年） 2,097 名 

公立保育所・幼稚園保護者 683 名 

           計 10,978 名 

 

（２）調査方法及び調査期間 

    調査方法：児童及び生徒については、各学校において実施・回収 

          各保護者については、学校を通じて配布・実施・回収 

    調査期間：平成 24 年 9 月 

 

（３）アンケート回収状況 

                     【有効回答数】  【回収率】 

小学生（4～6 年生） 2,281 名 96.2％ 

中学生（全学年） 2,138 名 93.0％ 

小学生保護者（全学年） 2,924 名 82.9％ 

中学生保護者（全学年） 1,135 名 54.1％ 

公立保育所・幼稚園保護者 435 名 63.7％ 

           計 8,913 名 81.2％ 

 

（４）実施主体       摂津市教育委員会 

 

３ アンケート結果を見る際の注意事項 

（１）有効回答の中にも、各質問項目において、未記入や不明箇所等があることから、各

質問項目における総数と有効回答数が合致しない場合がある。 

（２）複数回答を求めた質問においては回答率の比率総計が 100％を超える場合がある。 
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第２部 アンケート結果（統計） 

 

【中学校給食の実施】 

問 1 中学校でも給食があったほうがよいと思いますか？（小学生・中学生・保護者共通） 

【全体】 

 

 

【児童・生徒】 

 

54%

21%

23%

2%
0%

問１．中学校でも給食があったほうがよいと思いますか？

１ はい

２ いいえ

３ どちらでもよい

４ わからない

５ 無回答・無効

21%

40%

36%

3% 0%

問１．中学校でも給食があったほうがよいと思いますか？

１ はい

２ いいえ

３ どちらでもよい

４ わからない

５ 無回答・無効
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【全保護者】 

 

 

 

（全体） 

アンケート対象者全体の意見としては約半数が「はい」、という結果になっており、「いい

え」、「どちらでもよい」の合計が残りの半数を占めている。 

 

（児童・生徒） 

中学校給食があったほうがよいと回答した者が全体の２割程度で、必ずしも中学校給食を

望んでいるわけではないことが伺える。 

 

（保護者） 

中学校給食については「はい」が８５％となっており、保護者の意見の多数が中学校給食

の実施を求めていることが伺える。 

 

 

 

 

 

 

 

 

85%

3%
11%

1% 0%

問１．中学校でも給食があったほうがよいと思いますか？

１ はい

２ いいえ

３ どちらでもよい

４ わからない

５ 無回答・無効



5 

 

問 1 中学校でも給食があったほうがよいと思いますか？（各対象者詳細） 

 

 

（小学生） 

中学校給食について「いいえ」が４７％で全体の半数近くになっており、「はい」の２０％

を大きく上回っている。 

（中学生） 

中学校給食について「どちらでもよい」が４２％で最も多く、「はい」については２２％に

とどまっている。 

（小学生保護者） 

中学校給食について「はい」が８９％で、全体の約９割が中学校給食の実施を求めている。 

（中学生保護者） 

中学校給食については「はい」の７５％が最も多いが、小学校保護者と違い、「どちらでも

よい」が１９％で全体の約２割を占めている。 

（幼稚園・保育所保護者） 

中学校給食について「はい」が８７％で最も多く、小学生保護者とほぼ同様の傾向が伺え

る。 

【問１ まとめ】 

児童・生徒と保護者を比較すると、中学校給食の実施を必ずしも求めていない児童・生徒

と、実施を求めている保護者で意見の相違がみられる。また、保護者間で比較すると、中

学生保護者の方が小学生・幼保育所保護者よりも中学校給食の実施を求めている割合が低

いことが伺える。 

 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

小学生

中学生

小学生保護者

中学生保護者

幼・保育所保護者

問１．中学校でも給食があったほうがよいと思いますか？

１ はい ２ いいえ ３ どちらでもよい ４ わからない ５ 無回答・無効
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【中学校での昼食の形態】 

問 2 「中学校でのお昼ごはんはどのようなものがいいと思いますか？」 

                       （小学生・中学生・保護者共通） 

【全体】 

 

 

【児童・生徒】 

 

50%

27%

20%

2% 1%

問２．中学校でのお昼ごはんは、どのようなものがいいと思

いますか？

１ 小学校と同じ給食

２ 家からのお弁当

３ 家からのお弁当か

業者の給食弁当
４ その他

５ 無回答・無効

20%

51%

25%

3% 1%

問２．中学校でのお昼ごはんは、どのようなものがいいと思

いますか？

１ 小学校と同じ給食

２ 家からのお弁当

３ 家からのお弁当

か業者の給食弁当

４ その他

５ 無回答・無効
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【全保護者】 

 

 

（全体） 

アンケート対象者全体の意見としては約半数が「小学校と同じ給食」となっており、「家か

らのお弁当」、「家からのお弁当か業者の給食弁当」を併せた合計が残りの約半数を占めて

いる。 

 

（児童・生徒） 

「家からのお弁当」が全体の半数を占めており、次いで「家からのお弁当か業者の給食弁

当」が全体の２５％を占めている。 

 

（保護者） 

「小学校と同じ給食」が全体の 8 割を占めており、「家からのお弁当」「家からのお弁当か

業者の給食弁当」が２割である。 

 

 

 

 

 

 

 

80%

4%

14%
2% 0%

問２．中学校でのお昼ごはんは、どのようなものがいいと

思いますか？

１ 小学校と同じ給食

２ 家からのお弁当

３ 家からのお弁当か

業者の給食弁当

４ その他

５ 無回答・無効
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問 2 「中学校でのお昼ごはんはどのようなものがいいと思いますか？」（各対象者詳細） 

 

（小学生） 

「家からのお弁当」が５７％となっており、半数以上の児童が家庭弁当を望んでいること

が伺える。また、「小学校と同じ給食」については 2 割を超えない結果となった。 

（中学生） 

「家からのお弁当」が４５％と、半数近くが家庭弁当の継続を望んでおり、小学校児童と

同様の傾向が伺える。また、小学校児童と違う傾向としては、「家からのお弁当か業者の給

食弁当」が２８％と、3 割近くがどちらかを選べる形式を望んでいる。 

（小学生保護者） 

「小学校と同じ給食」が８４％で、全体の約８割以上が「小学校と同じ給食」を求めてい

る。 

（中学生保護者） 

「小学校と同じ給食」の６９％が最も多いが、小学校保護者と違い、「家からのお弁当」が

８％、「家からのお弁当か業者の給食弁当」が２１％で合わせて２９％となり、全体の約３

割を占めている。 

（幼稚園・保育所保護者） 

「小学校と同じ給食」が８３％で最も多く、小学生保護者とほぼ同様の傾向が伺える。 

【問２ まとめ】 

児童・生徒と保護者を比較すると、児童・生徒が「家からのお弁当」もしくは「家からの

お弁当か業者の給食弁当」を 8 割が望んでいるのに対して、保護者の 8 割が「小学校と同

じ給食」を望んでいる。また、小学生・幼保育所保護者に比べて中学生の保護者の方が「家

からのお弁当」「家からのお弁当か業者の給食弁当」を望む割合が高くなっている。 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

小学生

中学生

小学生保護者

中学生保護者

幼・保育所保護者

問２．中学校でのお昼ごはんはどのようなものがいいと思いますか？

１ 小学校と同じ給食 ２ 家からのお弁当 ３ 家庭弁当か業者の給食弁当

４ その他 ５ 無回答・無効
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問３～６ 

【中学校の昼食に求める形態の理由】 

 

【小学生】 

 

 

 

24%

25%
17%

17%

15%

2%

問３．問２で１ 「小学校と同じ給食」と答えた理由は何ですか？

１ 小学校の給食に慣れて

いるから

２ 温かい給食がよいから

３ みんなと同じ物を食べ

られるから

４ お弁当を毎日持って行

くのがめんどうだから

５ その他

６ 無回答・無効

35%

6%

54%

4% 1%

問４．問２で２ 「家からのお弁当」と答えた理由は何ですか？

１ お弁当のほうが好きだ

から

２ 給食当番がなくなり、

休み時間が増えるから

３ 自分の好きな物や、食

べる量を調整できるから

４ その他

５ 無回答・無効
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（１）小学生 

「家からのお弁当」を望む理由としては、自分の好きな物や食べる量を調整できるが一番

多く、単純にお弁当のほうが好きという意見も次に多かった。「小学校と同じ給食」を望む

理由としては慣れている、温かい給食がよいなどの意見が多かった。「家庭からのお弁当か

業者の給食弁当」を選んだ児童は都合によりどちらかを選べるという理由が最も多かった。 

その他の意見としては給食の日と家庭弁当の日を分けて（設定して）ほしい、食堂を作っ

てほしいなどの意見があった。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

64%

9%

13%

6%
6% 2%

問５．問２で３ 「家からのお弁当か業者の給食弁当」と答えた理由は何

ですか？

１ 家庭弁当と給食弁当を選ぶこ

とができるから

２ 給食当番がなくなり、休み時

間が増えるから

３ 家庭弁当だけだとあきるか

ら、給食弁当だけだとあきるから

４ お弁当を毎日持って行くのが

めんどうだから

５ その他

６ 無回答・無効
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【中学生】 

 

 

 

 

 

14%

40%

4%

29%

12%
1%

問３．問２で１ 「小学校と同じ給食」と答えた理由は何ですか？

１ 小学校の給食に慣れて

いるから

２ 温かい給食がよいから

３ みんなと同じ物を食べ

られるから

４ お弁当を毎日持って行

くのがめんどうだから

５ その他

６ 無回答・無効

29%

13%

50%

7% 1%

問４．問２で２ 「家からのお弁当」と答えた理由は何ですか？

１ お弁当のほうが慣れ

ている・好きだから

２ 休み時間が有効に使

えるから

３ 自分の好きな物や、食

べる量を調整できるから

４ その他

５ 無回答・無効
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２）中学生 

「家からのお弁当」を望む理由は小学生同様に、自分の好きな物や食べる量を調整できる

が最も多く、小学生と同様の傾向が伺えた。「家庭からのお弁当か業者の給食弁当」を選ん

だ生徒は都合によりどちらかを選べるという理由が最も多く、小学生と同様であった。「小

学校と同じ給食」を望む理由としては、「温かい給食」が最も多く、次に「毎日家庭弁当を

持って行くのがめんどう」が多かった。その他の意見としては小学生と同様に食堂があっ

たらいい、給食と家庭弁当を日替わりにしたらよいなどの意見が多かった。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

60%
6%

15%

12%

5% 2%

問５．問２で３ 「家からのお弁当か業者の給食弁当」と答えた理由は

何ですか？

１ 家庭弁当と給食弁当を選ぶこ

とができるから

２ 休み時間が有効に使えるから

３ 家庭弁当だけだとあきるから、

給食弁当だけだとあきるから

４ お弁当を毎日持って行くのが

めんどうだから

５ その他

６ 無回答・無効
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【保護者】 

 

 

 

 

 

 

68%

15%

8%

6%
3% 0%

問３．問２で１ 「小学校と同じ給食」と答えた理由は何ですか？

１ 栄養バランスがと

れているから
２ 温かい給食がよ

いから
３ みんなと同じ物を

食べられるから
４ お弁当を作る手間

が省けるから
５ その他

６ 無回答・無効

38%

4%
42%

13%
3%

問４．問２で２ 「家からのお弁当」と答えた理由は何ですか？

１ お弁当を作ることで子

どもとのコミュニケーショ

ンがとれるから
２ アレルギーなどの対

応がきっちりとできるから

３ 食べたい量や食べた

い物を調整してあげられ

るから
４ その他

５ 無回答・無効
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（３）保護者 

「小学校と同じ給食」を選んだ理由として、最も多かったのは「栄養バランスがとれてい

るから」で、次に「温かい給食がよいから」であった。「家からのお弁当か業者の給食弁当」

を選んだ理由としては、「都合によりどちらかを選べるから」が多かった。「家からのお弁

当」を選んだ理由としては、「食べたい物や量を調整してあげられるから」が最も多く、つ

いで「子どもとのコミュニケーションがとれるから」であった。その他の意見としては、

給食か家庭弁当かどちらかにはっきりしてほしい、学校給食が望ましいが費用がかかるな

ら複雑な気持ちになる、デリバリー方式でやってくれるだけでも助かる、食堂を作ってほ

しい、夏場の家庭弁当は食中每が不安などの意見があった。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

60%12%

8%

14%

5% 1%

問５．問２で３ 「家からのお弁当か業者の給食弁当」と答えた理由は何

ですか？

１ 家庭弁当と給食弁当を選ぶ

ことができるから

２ 家からのお弁当だけだと栄養

バランスが偏るから

３ 家庭弁当だけだとあきるか

ら、給食弁当だけだとあきるから

４ お弁当を毎日作るのは大変

だから

５ その他

６ 無回答・無効
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【学校給食で関心のあること】（複数回答可） 

問７ 給食で関心のある（気にかける）ものは、次のうちどれですか？ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（児童・生徒） 

最も関心のある項目としては「味」となっており、次いで「献立（メニュー）」が多かった。

逆に比較的関心の低い項目としては「温かさ」であった。 

（保護者） 

最も関心のある項目としては「栄養」となっており、特に他項目との差が大きい。次いで

「献立（メニュー）」となっていた。比較的関心の低い項目としては「給食の量」であった。 

 

 

 

 

 

 

 

0 1000 2000 3000

１ 献立

（メニュー）

２ 栄養

３ 温かさ

４ 味

５ 給食の

量

６ その他

※ 給食費の項目は保護者のみ

 

0 1000 2000 3000 4000

１ 献立（メ

ニュー）

２ 栄養

３ 温かさ

４ 味

５ 給食の

量

６ 給食費

７ その他

全児童・生徒 全保護者 

問７ 給食で関心のある（気にかける）ものは、次のうちどれですか？ 
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第３部 アンケート調査結果（意見記述） 

【中学校給食が始まった場合の意見】 

 

 

【小学生】 

（１）中学校給食賛成意見 

 ①給食肯定意見 

・給食だと皆と同じ物を食べられるから 

・給食はバランスが良くて美味しいから 

・今までどおりに栄養がいっぱいで、美味しい給食にしてほしいです。 

・小学校と同じなので慣れていていいと思う。 

・温かい給食を食べたい。 

 ②家庭弁当否定意見 

・汁物などは家から持ってこられないから、給食がいい 

・毎朝忙しく弁当を作っているお母さんが楽になる。（同意見多数） 

・家庭弁当だと冷たいから 

・家庭弁当だといつも同じ感じになるので、給食がいい。 

・家庭弁当は重たいので、給食がいいです。 

 

（２）中学校給食反対意見 

 ①給食否定意見 

・食べる物や量が調整できるので、家庭弁当がいい。（同意見大多数） 

・給食だと残す人やアレルギーの人がいるので、家庭弁当がいい。 

・給食だけには絶対ならないでください。給食が嫌いです。（同意見多数） 

・給食当番がめんどくさいので、とにかくいやだ。（同意見多数）。 

・汁物がぬるくなったり、冷たくなるので食べる気をなくす。 

 ②家庭弁当賛成意見 

・食べる物や量が調整できるので、家庭弁当がいい。（同意見大多数） 

・家庭弁当のほうが美味しいから（同意見多数） 

・お母さんたちは「給食はうれしい」と言っているけど、生徒は家庭弁当。お母さんたち

の手作り弁当がいいと言っている人がほとんどなので、お弁当がいいです。 

・小学校では給食だったので、中学校では家庭弁当が食べたい。 

・家庭の料理に慣れているので、親が作ったお弁当がいい。 

 

（３）どちらも（学校給食と家庭弁当）賛成意見  （※学校給食に業者弁当も含む） 

・給食の日と家庭弁当の日をそれぞれ決めたらいいと思う。（同意見多数） 
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・家庭弁当でも給食弁当でも、どちらでもよい。 

・家庭弁当は毎日だとあきるので、たまに給食弁当が買えたらいい。 

・給食を食べる人は食べて、家庭弁当の人は家庭弁当でいいと思う。 

・色々な給食・弁当が食べられるから。 

・出来るだけ温かいものがいい、給食費がかかるからどちらでもいい。 

 

（４）業者弁当に対する意見 

・業者弁当費が高そう。 

・給食はいつも同じなのであきてしまうし、家庭弁当だとお母さんが大変だから、業者の

弁当が良い。 

・給食弁当は選べるから、給食より給食弁当がいい。 

・業者弁当は温かくないと思う。 

・業者の弁当なら、温かいし、おいしい。 

 

（５）その他の意見 

・食堂を作ってほしい。（同意見大多数） 

・給食はバイキング形式にしてほしい。（同意見多数） 

・給食の時間を増やしてほしい。 

・給食にするなら、量の調整を自由にできるようにしてほしい。（同意見多数） 

・牛乳をなくしてほしい。 

 

 

【中学生】 

（１）中学校給食賛成意見 

 ①給食肯定意見 

・親への負担が尐なくなるからいいと思います。（同意見多数） 

・全国の中学校が給食制なので、給食制にしたらいいと思う。 

・給食は皆が同じ物を食べられるようにしたほうがいい 

・給食のほうが温かいし、忘れることもないから。 

・小学校給食のような栄養バランスが何よりです。 

 ②家庭弁当否定意見 

・お弁当は冷たくておいしくないので、給食のほうがいいです。 

・お弁当をいちいち持ってこなくていい。 

 

（２）中学校給食反対意見 

 ①給食否定意見 
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・休み時間を有効に使えなくなる。 

・親が楽をしたいだけで、子供に愛情を注ぐことから逃げているだけだと思います。 

・親は助かるけど、自分は食べる量が減る。 

・量を食べられない人は給食費がもったいないので、お弁当がいい。 

・給食の準備がめんどう。給食当番が嫌です。（同意見多数） 

・食べ物の好き嫌いがあるから、やめたほうがいい。 

・食べ残しがでるので、給食はあまり良くないと思う。 

 ②家庭弁当賛成意見 

・愛情の入っているお母さんのお弁当がいいと思う。 

・お弁当のほうが、おかずがいっぱい入っていて美味しいと思う。 

・中学校生活の楽しみの一つがお弁当なので、給食は嫌です。 

・量や好き嫌いが調整できるからお弁当がいい。（同意見多数） 

 

（３）どちらも（学校給食と家庭弁当）賛成意見  （※学校給食に業者弁当も含む） 

・給食の日と弁当の日を設定したらいいと思う。 

・好きな曜日に給食を食べられるようにしてほしい。 

・給食がいい人は給食、お弁当がいい人はお弁当。それでいいと思う。 

 

（４）業者弁当に対する意見 

・デリバリー弁当は学校給食ではないと思う。 

・業者弁当になったら食券を買って、購入する方法がいいと思う。 

・給食は残すともったいないので、業者弁当にしてほしい。 

・業者弁当のほうが給食より食べ残しが減ると思います。 

・業者弁当は楽やと思う。食べてみたい。 

 

（５）その他の意見 

・皆が一緒に食べられる場所がほしい。 

・食堂があればいいと思う。 

・給食になったら、準備に時間がかかるので休み時間を増やしてほしい。 

・牛乳は欲しい人だけ注文するようにしたらいい。 

・アレルギーの問題が気になる。 

・購買部をきちんと作ってほしい。 

・給食をバイキング形式にしてほしい。 

・給食をするのなら早くしてほしい。 
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【保護者】 

（１）中学校給食賛成意見 

 ①給食肯定意見 

・温かく、栄養バランスがとれていて、同じものを全員で食べることから給食の方がいい。

（同意見多数） 

・給食の方が栄養面、メニューも豊富でいいと思う。（同意見多数） 

・給食で様々な食材に触れてほしい。 

・栄養面で給食だと親としては助かる。 

・小学校では就学援助がありどの子も平等に給食を食べている。親の楽より子供のことを

考えてほしい。 

・成長期に食は大切なので給食を導入してほしい。 

・調理員さんと話したり聞いたりすることで感謝の気持ちをもってほしい。 

・給食で苦手なものが食べれるようになってほしい。 

②家庭弁当否定意見 

・お弁当だとメニューが偏るのでいろんなものが食べれる給食がいい。（同意見多数） 

・保護者の就業率が高く、弁当を作るのは負担です。（同意見多数） 

・お弁当だと荷物が多くなり負担になる。 

・暑い時期だと保管が心配。食中每が不安です。 

・お弁当だとレトルト商品が多くなる。 

・お弁当の中身によるいじめが心配 

・お弁当を作る時間がなくなると、子供と落ち着いてご飯が食べれて会話が増えると思う。 

・家庭環境の影響を受けやすいお弁当はよくないと思う。 

 

（２）中学校給食反対意見 

 ①給食否定意見 

・給食を準備する時間の確保が難しいと思います。（同意見多数） 

・給食準備にかかる時間（配膳・片付け等）を確保するために休み時間や授業時間を調整

るくらいなら実施されなくていいと思う。 

・中学校の授業時間を考えるとかなり厳しいと思う。 

・給食費未納・就学援助による市負担を考えると給食は反対です。 

・食べる量を強要するのであれば完全に賛成しかねる。 

・給食を苦手に思っている子供もいると思います。 

・給食当番など、中学生の方がサボったりまじめに取り組めずに問題がおこりそう。 

・子供の食の問題をすべて市に丸投げして親が楽するのは違うと思います。 

・先生の負担が増すと思います。 

②家庭弁当賛成意見 
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・好き嫌いを考えると給食は反対。家庭弁当だと無駄なく食べることができる。 

・食べる量を各家庭で調整できる家庭弁当がいいと思います。 

・お弁当がおいしかったと言ってもらえる事が楽しみでもあります。 

・お弁当は親子のコミュニケーションになっているので、それが今後できるかが気になる。 

・愛情のこもったお弁当がいいと思う。みんながそういう意見ではないと思いますが。 

・お弁当は親の愛情表現。手作り弁当が一番だと思う。 

・栄養面に気を配り、弁当を作り続けた人間として給食の導入は複雑です。 

 

（３）どちらも（学校給食と家庭弁当）賛成意見  （※学校給食に業者弁当も含む） 

・給食の日とお弁当の日がある（選べる）といいと思います。（同意見多数） 

・一生のうちでお弁当をもたせてやれる時期は思春期の時期だけです。お弁当のよさもあ

るので、大変さと便利さの間で揺れます。 

・コストが高くなければ給食がよいが、高いのであれば弁当のままでよい。 

・給食費がどのくらいになるか負担次第で考え方も変わるかもしれない。 

・学校給食、家庭弁当双方にメリットとデメリットがあるので複雑です。 

・子供が楽しくみんなで食べれたら、給食でも弁当でもどちらでもいいと思う。 

・理想は小学校のような給食だが財政を考えると難しいと思う。 

・給食になると当番なども必要になるので子供には負担になると思うが親はありがたい。 

 

（４）業者弁当に対する意見 

①業者弁当賛成意見 

・都合により選択できる方がどちらのメリットもいかせると思う。（同意見多数） 

・給食を選択できることは大変便利です。 

・栄養バランスと塩分過多、カロリー過多をクリアできるのなら、デリバリー方式が最善

だと思います。 

・栄養を考えて献立をたててくれるのならデリバリーでいいです。量が選べるとなおいい

です。 

・必要なときに利用できる給食制度がありがたいです。 

・基本お弁当でデリバリーも頼めるのが一番いい。十分助かる。 

・いろいろな状況を考えると選択制が望ましいとおもいます。 

・家庭弁当を楽しみにしているので、選択制を望みます。 

・子供が好き嫌いが多いので、業者の弁当なら選べていいです。 

・兄や姉、親など、家庭でお弁当を用意しなければならない者が他にいると、中学生だけ

給食になるのは意味がない。選択制だと助かります。 

・給食費を払った人しか食べれない選択制の弁当でいいと思います。 

・茨木も温かいお弁当を出しているので、摂津市でも早くそうしてほしいです。 
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・他市で実施しているような給食弁当の日が選べるようなやり方がいい。 

・調理室を作るのに摂津市の１家庭あたりいくら負担するかを考えるとデリバリー方式で

いいと思う。中学校給食の恩恵を受けない家庭の方が多いので。 

・中学生にもなれば昼ごはんだけが栄養ではないのでデリバリーでいいと思う。 

・給食調理室の設備には市の負担が大きすぎるので、安全性が保障されるのであれば業者

が作ったものでいいと思う。 

②業者弁当反対意見 

・デリバリー方式だと量が足りない子や食べきれない子がでてくる。（同意見多数） 

・デリバリー弁当だとほか弁やコンビニ弁当と同じではないですか。（同意見多数） 

・自校方式だと食べる量を選べるのではないですか。 

・仕出し弁当は冷たくて栄養面で反対。 

・デリバリー方式だと受け取りと返却が面倒です。 

・業者弁当なら他市と足並みを揃えただけであり、やらないほうがまし。 

・デリバリー方式は作ってからもってくるまでのことを考えると安全面で不安があります。 

・デリバリー弁当を頼むと、お弁当を作ってもらえない子だと思われそうです。 

・業者の弁当は揚げ物や冷凍食品が多く安心できない。 

・業者の弁当は費用の割りに質が落ちるので駄目だと思う。 

・他市では利用率が低いと聞きます。 

・女子は恥ずかしくて注文できないと思う。 

・デリバリー方式では鮮度（特に梅雨時期・夏場）を保つには限界があると思う。 

・民間業者は利益を考えるので食材の安全性に不安がある。 

・いくら献立を考えても、業者が作った弁当を毎日食べると飽きてくると思う。 

・長い目で見ると自校方式がいいと思う。 

 

（５）その他の意見 

・男女で給食の適量が違ってくると思う。（同意見多数） 

・給食だけで足りない子は何か持参したり買ってもいいようにしてほしい。（同意見多数） 

・給食費の問題にしっかり対忚してほしい。不公平のないようにしてほしい。（同意見多数） 

・安全面、衛生面をしっかりしてほしい。（同意見多数） 

・おかわりができるようにしてほしい。 

・ナフキンでなくお盆にしてほしい。 

・給食費を払わない人をどうにかしてほしい。 

・食堂があればいいと思う。 

・保護者に向けて試食会を行ってほしいです。 

・アレルギーに対忚してほしい。。 

・残飯の問題が大きいと聞いています。できるだけ尐なくなるよう、協力・工夫が必要。 
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・献立表に産地の記載をしてほしい。 

・添加物の尐ない食品や無農薬などを使ってほしい。 

・バランスよく残さず食べるように指導してほしい。 

・牛乳をなくしてほしい。 

・実施するなら早くしてほしい。 

・定期的に調理場や配膳室の視察をして衛生面を管理してほしい。 

・完全給食でなくても、温かいスープが提供されるだけでも助かる。 


